

Newsletter janvier 2025



Pour commencer...

Très bonne année 2025 à toutes et à tous !

Puisse-t-elle être pleine de santé, d'épanouissement et de combats victorieux pour une France et une Europe plus prospères, solidaires, justes et puissantes.

L'Europe puissante : plus que jamais une nécessité

Etats-Unis d'Amérique : entre isolationnisme et impérialisme, l'art de ne pas choisir.

L'arrivée de Trump à la Maison blanche pour la seconde fois nous plonge dans une période de **trouble** et **d'instabilité**. Après un premier mandat marqué par les outrances, la xénophobie et l'irrespect de ses partenaires, la réélection de Trump sonne comme un **retour en pire**. Prétentions territoriales sur le Groenland, abolition des mesures climatiques, grâce accordée aux émeutiers du 6 janvier 2021... **C'est l'Amérique d'abord, mais une Amérique réactionnaire.**

Pour mettre en œuvre cet agenda d'**extrême droite** d'inspiration autoritaire, Donald Trump peut compter sur la cohorte des puissants **patrons de la tech** américaine. Aux premières loges : **Elon Musk**, le PDG de Space X et de X (ex-Twitter), dont il a manipulé l'algorithme pour non seulement favoriser Trump pendant sa campagne présidentielle, mais aussi pour ses propres prises de position y compris en soutien des héritiers allemands des nazis (l'AfD), le tout après avoir traité le Premier ministre britannique de « *facilitateur de viols d'enfants* ». Et comme un malheur n'arrive jamais seul, **Mark Zuckerberg** (Facebook, Instagram et WhatsApp) lui a emboité le pas dans ses tentatives d'influence de la société européenne et a décidé d'arrêter la vérification des faits sur ses plateformes, laissant libre jeu à la **désinformation** massive et au déchainement de la **haine**.

En bref : ces ingérences visent à imposer le discours d'une extrême droite de plus en plus puissante, qui nous place dans une **bataille culturelle** où il est pour nous chaque jour plus crucial de défendre nos démocraties.

Pour aller plus loin : le **PJT**, mon nouveau format long d'émission !

[Ici en vidéo](#) 🎥

[Ici en podcast](#) 🎧

Pour suivre les prochaines éditions de l'émission, je vous invite à vous abonner à [ma chaîne Youtube](#) et à mes réseaux sociaux ! ✓



La numérique n'est pas neutre... et il nous attaque !

En Roumanie, les élections ont pu être manipulées grâce à la complaisance de TikTok, dont l'Etat chinois est actionnaire. Aux Etats-Unis encore, Mark Zuckerberg, le milliardaire à la tête de Meta, a annoncé la fin de la modération et de la lutte contre les fausses nouvelles sur ses réseaux. Comme Jeff Bezos, propriétaire d'Amazon ou le directeur général de Google, Sundar Pichai, Mark Zuckerberg figurait au premier rang derrière Trump lors de sa prestation de serment.

Au Parlement européen, j'ai rappelé à l'extrême droite que lorsqu'elle prend le parti d'Elon Musk, elle n'est pas la défenseuse de la liberté d'expression mais la gardienne du droit à mentir, la concierge du droit à manipuler et surtout l'alliée des intérêts étrangers. Mon intervention en séance plénière à retrouver

Ici 

C'est avéré, **les technoligues et les puissances étrangères ciblent nos démocraties**. Ils humilient nos droits individuels en laissant la porte ouverte à la haine, à la manipulation, à la diffamation, au harcèlement et au mensonge. Pire, ils les propagent parfois de manière active.

L'Europe doit **activer les procédures de sauvegarde qui existent déjà dans les règlements européens**, notamment le Digital Services Act (le règlement sur les services numériques).

TikTok, Facebook, Twitter ne sont pas au-dessus des lois. Si leur nocivité excède leur utilité, alors **ils doivent être coupés**. Interdisons-leur toute activité jusqu'à ce qu'ils respectent strictement nos règles. C'est possible, comme nous l'a montré la plus haute juridiction brésilienne.

Si les oligarques et leurs cadres dirigeants n'obtempèrent pas, alors ils devront être poursuivis pour leur participation à la déstabilisation électorale avec, à la clef, des **amendes** importantes déjà proposées dans le cadre du DSA, allant jusqu'à 6% du chiffre d'affaires annuel de leurs entreprises, mais aussi des **sanctions individuelles**, comme des poursuites judiciaires.

Nous ne pouvons céder au chantage de ceux qui s'imaginent maîtres du monde, forts de leurs empires faits de 0 et de 1. **En Europe et en France, nous devons agir avec fermeté pour protéger notre modèle** afin que les électrices et les électeurs européens choisissent librement, de manière éclairée, leur avenir.

Mais aussi...

Un recyclage là où rien ne se recycle : Castaner & Shein

Fleuron de l'industrie nauséabonde de l'**ultra fast fashion**, responsable de catastrophes tant humaines que sanitaires et écologiques, les griefs contre Shein, cet acteur clé de la concurrence déloyale qui met à mal nos entreprises ne se comptent plus. Cette semaine, **Christophe Castaner** s'oppose à ce que son employeur honore le minimum de son devoir : **payer des taxes**. Voici ma réponse :

[Ici](#) 

Dans la région

Comme d'autres industries, la filière chimique de la région Auvergne-Rhône-Alpes est en souffrance. Je me suis notamment rendu au Pont-de-Claix (38) pour soutenir les salariés de **Vencorex**. Il est absolument **incohérent** d'entériner la perte d'un outil industriel compétitif essentiel à la souveraineté française et européenne, alors même que les dernières semaines poussent l'Europe à se **réaffirmer** de ce point de vue, à la fois dans son marché intérieur et sur la scène internationale.

Je déplore le traumatisme que cela représente pour les ouvriers et pour le secteur industriel, ainsi que le refus du ministre de l'Économie Éric Lombard d'avoir recours à une nationalisation temporaire de Vencorex.

Je vous souhaite une excellente journée et un très bon week-end.

À bientôt,

Pierre Juvet

